

TARNOS

Emmaüs maintient la tête hors de l'eau

«L'abbé guide nos pas». C'est avec ces propos en mémoire de l'abbé Pierre que Joseph Rubio a achevé la lecture du rapport d'activité 2012 de l'association Emmaüs Landes-Pays basque lors de son assemblée générale mardi dernier.

L'année 2012 restera dans les annales de l'association avec l'organisation, à Bayonne, de l'assemblée mondiale d'Emmaüs International et 500 personnes venues de 37 pays. Ce grand moment de solidarité n'a pas masqué la morosité du contexte social et mondial dans lequel évolue Emmaüs. Au 31 décembre, l'effectif tarnosien d'Emmaüs était de 41 compagnons. Le nombre de «passagers» reste important avec 1 247 nuitées et un fort afflux venant d'Espagne.

Succès de la vente annuelle

Pour la deuxième année consécutive l'activité économique est en recul avec un montant de recettes de 1 125 458 euros et toutefois, une modération de la tendance à la baisse. La grande vente annuelle a encore été un succès mais les ventes journalières du bric à brac ont connu une régression.

Les acheteurs sont au rendez-vous mais le ticket moyen a baissé et les dons de matériels sont plus aléatoires. L'apport des déchets en équipements électriques et électroniques est un secteur en forte baisse (155 tonnes en 2012, contre 201 en 2011). Les matières premières se maintien-



Franz Valli, entouré de Denise Aouit et Damien Hecquet, annonce son prochain départ à la tête d'Emmaüs France. PH.J.-Y.L.

nent malgré une forte concurrence: Emmaüs Tarnos a expédié, via Le Relais, 19 semi-remorques de linge, soit 285 tonnes, vers cinq plateformes de tri. Emmaüs reste par ailleurs une formidable machine à trier les déchets: 397 tonnes de bois, 29 de cartons, 133 d'encombrants, 198 de déchets incinérables et 163 m³ de gravats pour 8 250 ramassages et 8 000 apports volontaires.

Franz Valli devient président

Selon Damien Hecquet, trésorier de l'association, 2012 a été dans la continuité de 2011 avec les recettes et les dépenses de fonctionnement maîtrisées et la baisse des ressources qui semble ralentir. Ceci a permis à Em-

maüs Tarnos de consacrer une part importante de ses ressources aux solidarités locales (72 662 euros dont 3 200 euros à SOS famille), nationales (5 000 euros) et internationales (39 718 euros) afin d'aider «les plus souffrants».

Si l'assemblée a réélu les administrateurs concernés par «le 1/3 sortant», le conseil d'administration devra élire un(e) nouveau(ille) président(e): Denise Aouit est parvenue à la fin de son mandat de 6 ans.

D'autre part, Franz Valli, un des pivots de la communauté, prend sa retraite en juillet 2013 mais une immense tâche l'attend: il devient président d'Emmaüs France.

Jean-Yves Ihuel